

LA ARTICULACIÓN INSTITUCIONAL, PIEZA CLAVE EN LA GENERACIÓN DE NUEVOS PROYECTOS DE ENERGÍA RENOVABLE

Cartagena, Colombia. 11 de diciembre de 2024. En el marco del Congreso ANH: Los hidrocarburos en la Transición Energética se llevó a cabo el conversatorio “Elementos estratégicos para la puesta en operación de los nuevos proyectos de generación de energía renovable”, donde intervinieron: Nadia Carolina Plazas Fajardo, vicepresidenta de Promoción y Asignación de Áreas de la Agencia Nacional de Hidrocarburos; Manuel Luengo, especialista líder en energía y líder de Programa de Infraestructura para México, Colombia y Venezuela del Banco Mundial; Jhon Fabio Giraldo Gallo, vicealmirante Director General Marítimo de la DIMAR; Darryl Davies, Consejero Comercial y Económico del Gobierno de Canadá y Juan Carlos Bedoya, Jefe de la Oficina de Asuntos Regulatorios del Ministerio de Minas y Energía de Colombia.

Al analizar dónde están las claves de éxito, concuerdan los participantes en que, para poner en marcha un proyecto de energía renovable se deben entrelazar varios factores: capital humano, planeación a largo plazo; información técnica con términos y cronogramas claros; escucha al inversionista; facilidad de innovación y adaptación regulatoria y que permita superar obstáculos en vez de crearlos y avanzar en tiempos en vez de extenderlos; contar con los recursos naturales necesarios y bien colocados, una adecuada ubicación geográfica; Apoyos de agencias internacionales y, lo más importante, articulación institucional.

Estos factores convergen en Colombia y hacen de nuestro país un mercado estratégico en el sector de energías limpias. Muestra de ello es el avance de la primera Ronda Eólica Costa Afuera que ya cuenta con 11 empresas habilitadas, y agrupadas en 8 diversas propuestas: “Tuvimos unas setenta reuniones, uno a uno, con las empresas que hoy están habilitadas. Contamos con acompañamiento del Banco Mundial y de la embajada del Reino Unido. Todo fue una convergencia de aliados apostándole al proceso. Sabemos que tenemos desafíos importantes, pero vamos por el camino que es”, contó Nadia Plazas, vicepresidenta de la ANH.

Para Manuel Luengo, Líder en Energía del Banco Mundial: “Hay un mensaje de esperanza, como en el caso de Colombia, pues cuando se planifica y se da un marco estable los resultados llegan”. Y en el mismo sentido se expresó Darryl Davies, Consejero Comercial y Económico del Gobierno de Canadá: “Colombia disfruta de una institucionalidad muy fuerte lo que la hace un mercado muy interesante”.

"Tendremos que adecuar nuestros puertos con la infraestructura necesaria y los procesos logísticos para estar listos a atender las necesidades que se desprendan de la ronda eólica costa afuera. Pero estamos en una de las mejores esquinas del mundo y seguiremos trabajando por lograr a futuro la independencia energética", expresó Jhon Fabio Giraldo Gallo, Vicealmirante Director General Marítimo DIMAR.